



上二小 だより

江戸川区立上小岩第二小学校

校長 小野塚 良朋

5月号 令和6年 5月1日

<https://edogawa.schoolweb.ne.jp/kamikojiwa2-e/>

大切なもの 大切なこと

校長 小野塚 良朋

もう20年近く前のことになりますが、中国上海（シャンハイ）の日本人学校に3年間、赴任しておりました。上海は日本を含む欧米各国の租界地として栄え、歴史ある街並みと中国文化が融合した魅力的な都市でした。当時はこれから世界に躍り出ようとする熱気とエネルギーに溢れ、街の様子が本当に一晩で変わってしまうほどの建設ラッシュが進んでいました。黄浦沿いの開発地区には近代的な高層ビルが立ち並び、日本人学校の児童生徒数も小・中学部を合わせて450人から1800人へ、3年間で一気に増えました。

さて、赴任して3か月。当初の物珍しさも薄れ、文化やしきたりの違いによる気疲れに少々眉を寄せ、ため息をつきながら、自転車をゆっくり走らせ家路についていた夏の夜。ふとみると、家の前に置かれたテーブルの上のたらいで、小さな子どもが頭を洗ってもらっていました。家族と近所の大人たちでしょうか、みんなが笑顔で手を出し口を出し、その子どもを可愛がっています。子どもは泡だらけの頭でキャキャッと嬉しそうに笑っていました。もう少し行くと、商店の前に出された小さなテレビの前に、住宅建設に従事する上半身裸の男たちが集まり、画面にくぎ付けになっています。ドラマか、バラエティ番組でしょうか。時に声をそろえて笑い、一日の仕事を終えた安堵感やら充足感やらが伝わってきました。なんだかとても美しいものを見た気持ちになり、自転車を止め、道ばたでひとり感動していました。

本当に美しいものってなんでしょう？ 高価な宝石や美術品、芸術作品とはまた違う貴重なもの。綺麗なメロディーや楽器の音色とはまた違う、心が癒される音。選び抜かれ磨き抜かれた文章とはまた違う、心を打つ言葉。そういうものがあるのだと思います。

中国語の先生に「中国語で、いってきます、いってらっしゃい、ただいま、おかえり、はなんて言うのですか？」と尋ねたら「そういう言葉は、中国語にない」という返答でした。いただきます、ごちそうさまも、ないとのことでした。きっと他の国の言葉に訳すことのできない、日本独特の美しい言葉なのでしょう。

桜の木が葉桜に代わり、年度当初の高揚感も少し落ち着いてきました。本当に大事なもの、大事なこと。お互いを敬い、自他を大切に思う心。さわやかな季節に、浮かれ逸る気持ちを抑え、本質を見誤ることのないよう、落ち着いて過ごしていきたいものです。

5月の生活目標 【きまりを守って生活しましょう】 担当 生活指導主任

5月の生活目標は「きまりを守って生活しましょう」です。新年度が始まり1か月が経ちました。子どもたちが集団の中で安心して生活していくためには、みんなできまりを守り、大事にしていくことが大切です。5月に入り、今一度学校や学級のきまりを確認し、それらを誰もが守っていくことができることを目指していきます。

今年度より「上小岩第二小学校のきまり」を改訂しました。学校ホームページにも掲載していますので、ご家庭でもお子様と一緒に改めて確認してください。よろしく願いいたします。

5月の行事予定

日	曜日	行事 ※○の数字は学年
1	水	特別時程 安全指導日 金管バンド
2	木	全校土手遊び
3	金	憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振替休日
7	火	内科健診①②③ ※1年生も5時間授業
8	水	土手遊び予備日 フッ化物洗口③⑤開始
9	木	避難訓練 歯科検診④⑤⑥ フッ化物洗口①④開始 金管バンド
10	金	尿検査 2次 委員会活動 フッ化物洗口②⑥開始
11	土	
12	日	
13	月	朝会 自転車安全教室③ 金管バンド
14	火	「こころの劇場」鑑賞教室⑥
15	水	
16	木	歯科検診①②③ なわとび出前授業 金管バンド
17	金	尿検査(最終)
18	土	学校公開は6月1日に延期になりました。
19	日	
20	月	朝会 心臓健診① 金管バンド
21	火	
22	水	金管バンド
23	木	校外学習⑥ 側弯健診⑤
24	金	交通安全教室①②④⑤⑥ 委員会活動
25	土	
26	日	
27	月	朝会 なわとびウィーク(～6/7) 金管バンド
28	火	耳鼻科健診①②③④⑤⑥
29	水	金管バンド
30	木	校外学習④
31	金	

なわとびウィークについて

令和6年度より、児童の体力向上において各学期2週間程度「なわとびウィーク」として、なわとびを通して体力向上につながるような取組を行います。それに向けて、5月16日(木)にはなわとびパフォーマーの方をお招きして出前授業を実施いたします。各学年だよりでもお伝えしていますが、跳びなわを使用しますので学校に持たせるようにしてください。

健康診断が始まりました

健康診断の結果から「疾病の疑い」がある児童には結果のお知らせ(受診勧告)を配付しています。結果が「異常なし」の場合にはお知らせは出していません。一年間の健康診断の結果はすべての健診が終わり次第配付いたします。

○ 健診結果が渡された場合 ○

- ・早めに病院を受診することをお勧めしています。
- ・受診した際には検診結果についている治療報告書を主治医に記入していただき、学校へ報告するようお願いいたします。

見逃さないで！ ストレスのサイン



ストレスを解消するためには、十分な睡眠、適度な運動、バランスのよい食事など基本的な生活習慣を見直すことも必要です。不安がある人は保健室で相談してください。

急な暑さに備えた対策を心がけよう

寒暖の差が大きい時期です。熱中症にならないように注意して生活してください。



学校給食の食事内容について



学校給食の献立は、文部科学省が定める「学校給食摂取基準」に基づき、栄養士が作成しています。1日に必要な栄養量の1/3程度を基本に、不足しがちなカルシウムやビタミン類は多めにとれるよう考慮し、食材や調理方法を工夫して提供します。残さず食べることで、必要な栄養をしっかりとることができますので、盛り付けられた量を食べ切るよう声をかけています。

苦手な食べ物があったり、食べられる量が少なかったり、給食を食べることに不安を感じている児童もいると思いますが、成長するにつれて、だんだんと食べられるようになりますので、無理のない程度で、少しずつ慣れるよう声をかけています。

生活リズムを見直そう



子どもたちは新しい環境にも慣れてきたようで、給食の準備や後片付けを協力してスムーズに進めている様子が見られます。新年度が始まって1か月がたちましたが、心や体に疲れが出ているかもしれません。朝なかなか起きられなかったり、日中ボーッとしたり、食欲がないなど、気になる症状がある場合は、生活リズムを見直してみましょう。



1年生より

元気いっぱいの1年生が入学しました。学校生活にも、少しずつ慣れてきて、朝の支度や学習の準備などができるようになってきました。学習では、ひらがなの練習を頑張っています。手本をよく見ながら一生懸命に書いています。やる気に満ちた姿がとても素敵です。休み時間には、友達や上級生と外で元気よく遊んで、笑顔で教室へ戻ってきます。毎日楽しそうに過ごしている様子を見るとうれしく思います。これからも成長を見守っていきたいと思います。

1年担任



1年生を迎える会を行いました！

4月24日(水)に、1年生を迎える会を行いました。5年生、6年生は上二小の学校生活や学校行事についての出し物を行い、2年生は「アサガオの種」、3年生は「休み時間遊ぼうカード」、4年生は「メダル」のプレゼントをしました。1年生は、お礼に「どきどきどん1年生」を歌いました。2年生から6年生の優しいお兄さん・お姉さんたちに迎えられ、上二小の仲間入りをした1年生の嬉しそうな笑顔が印象的でした。

全校土手遊びについて

5月2日(木)に江戸川の土手で、たてわり班遊び・学年・学級遊びをします。6年生が中心となって遊びの内容を決めました。当日は、安全に注意しながら楽しく交流を深めたいと思います。外での活動となりますので、お子さんに水筒を持たせてください。

※お弁当の用意はありません。

給食費等の引き落としについて

5月17日(金)から教材費等の引き落としが開始されます。金額をご確認の上、5月16日(木)までに口座に入金をお願いいたします。

